

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN · Neues Rathaus · 37083 Göttingen

Antrag

Pat

für den

am 12. Mai 2017

Fraktion im Rat der Stadt Göttingen

Katharina Jacobi

Geschäftsführerin

Fraktionsbüro im Neuen Rathaus Hiroshimaplatz 1-4 Tel.:+49 (551) 400 2785 Grueneratsfraktion@goettingen.de

www.gruene-goettingen.de/stadtrat

Göttingen, 27. April 2017

Göttingen feiert den "Tags des Fahrrads"

Der Rat möge beschließen:

Die Stadt Göttingen wird anlässlich des "Tags des Fahrrads" am 12. Juni 2017 bzw. im Rahmen einer darauf folgenden Aktionswoche für das Fahrrad als Nahverkehrsmittel werben.

Mögliche Aktionen wären:

- Radfahren ohne Autos: einige Straßen oder der gesamte Ortskern (in Kooperation mit Nachbargemeinden evtl. auch Verbindungsstraßen) könnten zeitlich begrenzt oder den ganzen Tag für Radtouren gesperrt werden.
- Der Fahrrad-Tag könnte in Form eines Straßenfestes begangen werden, bei dem vielleicht die Radhändler Ihrer Stadt/aus der näheren Umgebung präsent sind, vielleicht eine kleine Fahrradmesse veranstalten und Fragen rund um das Fahrrad beantworten.
- Die Polizei und/oder Feuerwehr und/oder Rettungsdienste erklären an Aktionsständen und mithilfe von Spielen Gefahren im Straßenverkehr, dabei könnten auch Fahrradsicherheitstraining und Erste-Hilfe-Kurse, ein Verkehrssicherheitsquiz, Vorträge zu Gefahren von Alkohol und Drogen oder zum Fahren ohne Helm angeboten werden.
- Aufbau eines spielerischen Fahrradparkours oder eines Fahrradsicherheitstrainings oder Angebot eines Erste-Hilfe-Kurses.
- Codierungsaktionen (i.d.R. der Polizei, aber auch ADFC): Fahrraddieben keine Chance!
- Außerdem zusätzlich: Die Stadt ruft ihre Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen dazu auf, mit dem Fahrrad zur Arbeit zu kommen und Beteiligung an bestehenden Aktionen wie "Stadtradeln", "Mit dem Rad zur Arbeit".
 (vgl.https://www.dstgb.de/dstgb/Homepage/Schwerpunkte/Radverkehr%20in%20St%c3%a4dten%20und%20Gemeinden/200 %20Jahre%20Fahrrad/1204%20Checkliste%20200%20Jahre%20Fahrrad.pdf)

Begründung:

Der DStGB ruft anlässlich des Geburtstags des Fahrrads die Städte und Gemeinden zur Beteiligung an einem kommunalen Fahrradaktionstag in der Woche ab dem 12. Juni 2017 auf. Ziel des Aktionstages ist die Aufmerksamkeit der Öffentlichkeit für die vielfältigen Vorteile des Radfahrens. Die Nutzung des Fahrrads als attraktive und klimaschützende Alternative zum Auto soll auf diese Weise beworben werden (vgl. https://www.dstgb.de/dstgb/Homepage/Schwerpunkte/Radverkehr%20in%20St%c3%a4dten%20und%20Gemeinden/200%20Jahre%20Fahrrad/)

Entsprechend unseres Klimaplan Verkehr wollen wir den Anteil des Radverkehrs am Gesamtverkehrsaufkommen steigern. Daher hat die Stadt Göttingen, die zudem in 2018 den 3. Deutschen KommunalRadkongress ausrichtet, ein besonderes Interesse an Aktionen, die die Attraktivität des Radfahrens steigern.

Holp geder